

Der Beitrag für die Bläserklasse beträgt 60 €.
Darin sind enthalten:

- eine Stunde Instrumentalunterricht in Kleingruppen
- die Leihgebühr für ein hochwertiges Orchesterinstrument
- Teamteaching während des Orchesterunterrichts, falls organisatorisch möglich.
- Durchführung eines Musiktages während der Einführungsphase. Zu Beginn des Schuljahres werden alle Instrumente von den Instrumentallehrkräften an einem Musiktag vorgestellt. Die Schüler*innen suchen sich danach „ihr“ Instrument aus.
- Instrumentenversicherung
- Lehrbuch „essential elements“

Sollte eine finanzielle Unterstützung vonnöten sein, so setzen Sie sich bitte im Voraus mit Frau Kitzinger in Verbindung, mit der die Modalitäten vertrauensvoll erörtert werden können. Die Anmeldung zum Bläserprojekt erfolgt mit einem gesonderten Anmeldeformular, das Sie vom Sekretariat der Altkönigschule erhalten gemeinsam mit der Anmeldung zur Schule im März 2026.



Angebote musikalischer Arbeitsgemeinschaften

Allen Schülerinnen und Schülern steht die Teilnahme an einer AG offen.

Altersspezifisch stehen hierbei verschiedene Chöre sowie Instrumentalensembles zur Auswahl.

Dabei ist auch für die Weiterführung der in der Unterstufe gebildeten Bläserklassen gesorgt.

Musikfreizeiten und mehrere Auftritte im Schuljahr runden diese Angebote ab.

Bitte beachten Sie hierzu unseren gesonderten Flyer „Musik-AGs an der Altkönigschule“. In diesem finden Sie detaillierte Angaben zu allen musikalischen Arbeitsgemeinschaften.



Leiter und Ansprechpartner

Organisation Bläserklassen:

Julia Kitzinger
Musiklehrerin Altkönigschule
julia.kitzinger@schule.hessen.de

Bläserklasse 2026_28:

Holger Schneider
Musiklehrer Altkönigschule
Holger.Schneider2@schule.hessen.de



Elternabend für interessierte Schülerinnen und Schüler und deren Eltern am Mittwoch, den 11. Februar 2026

Schwerpunkt Musik

Bläserklassen an der Altkönigschule

Einleitung

Für musikinteressierte Eltern und Kinder hat die Altkönigschule ein besonderes musikpädagogisch durchdachtes Konzept erarbeitet, dessen Schwerpunkt im gemeinsamen Erlernen eines Instrumentes liegt. Durch den Einsatz qualifizierter Fachkräfte führt dies zu durchweg positiven Ergebnissen.

Aber auch der Spaß an der Musik und das Gemeinschaftsgefühl in der Gruppe kommen nicht zu kurz: Musikfahrten, Probenwochenenden und natürlich zahlreiche Konzerte bereiten allen große Freude und bleiben als erlebnisreiche Erinnerungen auch nach der Schulzeit lange im Gedächtnis.

Für ihre ausgezeichnete Arbeit im Bereich Musik wurde der Altkönigschule im Frühjahr 2024 erneut vom Hessischen Kultusministerium der Titel „**SCHULE MIT SCHWERPUNKT MUSIK**“ verliehen.



Förderung durch Musik

Schlüsselqualifikationen

Das Erlernen eines Musikinstrumentes fördert:

- Disziplin, Konzentration und Merkfähigkeit
- Ausdauer, Geduld und Zielstrebigkeit
- Gestaltungswillen und Ausdrucksfähigkeit

Persönlichkeitsbildung

Das erlernte Können erzeugt:

- Selbstbewusstsein
- Motivation zur Bewältigung neuer Aufgaben

Soziale Kompetenz

Das Musizieren in der Gruppe erfordert und fördert:

- Selbsteinschätzung, Selbstkritik
- Teamfähigkeit bei Beherrschung des Einzelparts
- Verantwortung für die Gruppenleistung
- Toleranz, Kompromissbereitschaft, Rücksichtnahme

Schlüsselqualifikationen, Persönlichkeitsbildung und soziale Kompetenz sind Bestandteile eines modernen Bildungsbegriffs und in der Schule sowie im späteren Beruf unerlässlich.

Fazit:

Wie viele Studien belegen, wird all dies im Rahmen des hier dargestellten Gruppenmusizierens in besonderer Weise gefördert.

Das gemeinsame Musizieren macht darüber hinaus den Kindern viel Spaß.

Organisatorische Durchführung der Bläserklasse

Das mit dem **Schwerpunkt Musik** verbundene Angebot richtet sich an die 5. Klassen und erstreckt sich zunächst auf zwei Jahre. Eine gleichzeitige Teilnahme am Schwerpunkt Musik und Schwerpunkt Sport/MINT ist nicht möglich. Wie in den vergangenen Jahren soll hierfür eine **eigenständige Musikklasse** gebildet werden.

Die Schülerinnen und Schüler – in der Regel Anfänger (keine Vorkenntnisse, aber Grundmusikalität und faires Sozialverhalten vorausgesetzt!) – erhalten einen Satz aufeinander abgestimmter, hochwertiger Blasinstrumente (Querflöten, Klarinetten, Saxophone, Trompeten, Posaunen, Euphonien und Tuben).

Zudem werden in der Regel auch zwei Kinder am Schlagzeug ausgebildet.

Erteilt werden **wöchentlich fünf Stunden Musikunterricht**:

- Zwei Stunden Orchesterunterricht (Klasse 5 vormittags, Klasse 6 nachmittags)
- Zwei Stunden regulärer Musikunterricht (vormittags)
- Eine Stunde durch qualifizierte Instrumentalpädagogen der Musikschule Taunus am frühen Nachmittag im Kleingruppenunterricht auf dem jeweiligen Instrument.

Die Gruppe musiziert in der oben genannten Besetzung als **Blasorchester**. Schulinterne und öffentliche Aufführungen runden den Unterricht ab. Musiktheorie und elementare Musiklehre fließen in die Arbeit mit ein.